



Parlamentarios y analistas realizan balance al cumplirse tres años del gobierno de Boric

MANDATO. Destacan ley de royalty. En lo negativo, los problemas de seguridad, y en los pendientes reformas a salud, tributaria y pensiones.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

11

de marzo del 2022

asumió el gobierno del Presidente Gabriel Boric, cuyo período de gestión concluye en un año más.

Al cumplirse tres años desde que asumió el actual gobierno del Presidente Gabriel Boric y a un año exacto que concluya su período, parlamentarios de la Región de Antofagasta y analistas políticos realizaron un balance de la gestión del Ejecutivo.

Es así que dentro de los aspectos positivos, el senador Esteban Velásquez (FRVS) mencionó la capacidad de llegar a acuerdos, y de escuchar a la ciudadanía. Por su parte, el analista de la Cosa Nostra Darío Quiroga que haya devuelto "cierta normalidad al país" tras el estallido social y la pandemia y dos procesos constitucionales.

La diputada Yovana Ahumada (PSC) destacó como avance la Ley del Royalty Minero. El analista político Osvaldo Villalobos la reducción del 7% de cotización en Fonasa y la Política Nacional del Litio.

En tanto, el diputado José Miguel Castro (RN) destacó que un aspecto bueno es, que el go-

bierno se hayan aprobado las reformas de seguridad.

En tanto, si bien valoraron la aprobación de leyes como la reducción de la jornada laboral a 40 horas y de teletrabajo, la diputada Yovana Ahumada (PSC) cree que está pendiente que estas normativas beneficien a todos los trabajadores.

Dentro de los aspectos negativos, los problemas asociados a la seguridad es mencionado como la principal preocupación y algunos comentan que el gobierno ha logrado dar respuesta de manera efectiva a la principal preocupación de la ciudadanía.

El caso Convenios también es mencionado. Este último estalló en junio del año 2023 en Antofagasta tras conocerse los convenios firmados entre la seremi del Minvu, liderada en ese

entonces por Carlos Contreras, exjefe de gabinete de la diputada Catalina Pérez y la Fundación Democracia Viva, liderada por la entonces pareja de parlamentaria, Daniel Andrade.

Por su parte, el senador Velásquez plantea que faltó una mayor profundización del proceso de descentralización.

TEMAS PENDIENTES

En cuanto a los temas pendientes. Quiroga destaca que hace falta una reforma de pensiones más estructural. Villalobos mencionó las reformas de salud y tributaria.

Por su parte, la diputada Ahumada si bien valoró la aprobación de la Ley TEA, señala que esta no se ha podido ejecutar. Asimismo, si bien destaca la aprobación de la ley de teletrabajo y de la ley de reducción de la jornada laboral a 40 horas, señala que son temas que siguen estando pendientes, ya que no benefician a todos los trabajadores.

Por último, el senador Velásquez cree que está pendiente el proyecto de ley de rentas regionales. ☞



HOY EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE GABRIEL BORIC CUMPLE TRES AÑOS DE GESTIÓN.

Aspectos positivos de la administración Boric

El senador Esteban Velásquez (FRVS) observa que el gobierno "no ha renunciado a los cambios y transformaciones sociales que merece y necesita la sociedad chilena". En este sentido, destaca que "el gobierno ha sido equilibrado y sensato al momento de buscar los acuerdos. Por un lado, no teniendo las mayorías en el parlamento, pero por otro también escuchando a la ciudadanía", indicó. Por su parte, la diputada Yovana Ahumada (PSC) destacó como un avance "real y concreto" la entrada en vigencia de la ley del royalty minero. "Sin embargo, quedamos con el gusto amargo porque para poder recibir beneficios tuvimos que compartirlos con todos por lo cual los recursos no mayoritariamente se quedaron en nuestra región", declaró. El diputado José Miguel Castro (RN) indicó que un aspecto bueno, es que el gobierno haya

creído en aquellas reformas que votaron muchas veces negativamente, como las leyes de seguridad. "Hoy en día se dieron cuenta que teníamos la razón", indicó. Por su parte, el analista de la Cosa Nostra Darío Quiroga plantea que lo bueno del gobierno ha sido que ha logrado darle una "cierta normalidad al país". Esto, porque según recordó asumió luego de la pandemia y el estallido social y además enfrentó dos procesos constitucionales fallidos. "Ha logrado mantener estos tres años un ejercicio más o menos normal de la sociedad. Ha normalizado la economía", declaró. En tanto, el analista Osvaldo Villalobos destacó la reducción del 7% de cotización en Fonasa para los jubilados, aunque -dijo- "sin resolver el problema estructural de las bajas pensiones". También destaca la Política Nacional del Litio.

Lo negativo del periodo

La diputada Yovana Ahumada (PSC) considera que el gobierno sigue estando al debe en materia de seguridad. "No se ha querido asumir desde un principio la crisis de seguridad", señaló. En este sentido, indicó que los índices de homicidios siguen aumentando sobre todo los frustrados. Por otro lado, menciona la crisis que enfrenta la educación debido a la falta de cupos en colegios y salas cunas. Además de los problemas en salud, con el aumento de las listas de espera, y las graves deficiencias del Hospital Regional. Por su parte, el diputado José Miguel Castro (RN) cree que el gobierno no debe golpear la mesa frente a la delincuencia, la migración ilegal y la economía. "Han gastado más de lo que han tenido y por eso deja un sabor amarguísimo siendo por mi parte considerado el peor gobierno que tenga

recuerdo", dijo. El senador Esteban Velásquez cree que faltó una mayor profundización de procesos descentralizadores. "Eso implica mayor autonomía política administrativa y fiscal", indicó. El analista político Osvaldo Villalobos plantea que lo "decepcionante" del gobierno han sido las propuestas o promesas que hablaban sobre la ética del sector. "Los amiguismos, los premios de consuelo, los convenios. La venta de casas para museos. Amí juicio este es el punto más sensible donde el gobierno de Gabriel Boric ha fallado", indicó. En tanto, el analista de la Cosa Nostra cree que el gobierno ha perdido el rumbo político respecto a la razón por la cual llegó al poder. "Es un gobierno que llegó con un programa que prácticamente no se ha podido cumplir casi nada", declaró.

Los temas que quedan pendientes de resolver

El analista de la Cosa Nostra Darío Quiroga cree que queda pendiente una reforma más estructural de pensiones. "Esta reforma de pensiones fundamentalmente tiene una carga de gasto público del Estado muy alta y no toca el negocio las AFP. Me parece que eso es la materia que está más pendiente", indicó. La diputada Yovana Ahumada (PSC) cree que si bien se aprobó la Ley TEA, sin embargo plantea hasta hoy no se puede ejecutar. Agrega también que si bien se aprobó la ley de teletrabajo y la ley de las 40 horas no son aplicables para todos los trabajadores. Por lo que a su juicio -son temas pendientes- "son titulares muy bonitos, pero cuando se llevan a la realidad llegan a un grupo muy reducido", puntualizó. El senador Esteban Velásquez (FRVS) cree que está pendiente el

proyecto de ley de rentas regionales, de impuestos locales. "Para nosotros es muy importante y ojalá que el gobierno presente algo cercano a esa iniciativa porque sin los recursos necesarios será muy difícil avanzar también en término de descentralización", declaró. Velásquez destacó la importancia de que el ejecutivo presente una iniciativa que aborde la discusión técnico-pedagógica y la formación de profesores. Finalmente, el analista político Osvaldo Villalobos menciona como dos temas pendientes las reformas de salud y tributaria. "La reforma tributaria, uno de los proyectos estrella del gobierno, terminó siendo un fracaso debido a un mal cálculo político de Hacienda, que subestimó la resistencia del Congreso y la desconfianza de los inversionista", indicó.